

Badajoz a limes pesetas, 150.— Provincias trimestre, 5'00.— Año anticipado 18.— Número suelto, 5 céntimos, atrasado 25 céntimos.

NUEVO DIARIO DE BADAJOZ

Primera plana línea cuerpo 8, 0'50.— Segunda plana, línea cuerpo 8, 0'20.— Tercera plana, cuerpo 8 0'10.— Cuarta plana línea cuerpo 8, 0'05.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO X.—JUEVES 14 DE MARZO DE 1901.—NUM. 2.602.

La correspondencia al Director, Meléndez Valdés, 10, 2º

No se devuelven los originales. Comunicados a real línea. Anuncios fijos: precio convencional.

DIRECTOR

D. Alberto Merino de Torres.

Redacción, Administración e Imprenta, Plaza de la Constitución, núm. 10.

ADMINISTRADOR:

D. Felipe Cabañas Ventura.

¿Arruina el cambio internacional?

Al decir nosotros que desde 1856, en que los extranjeros empezaron a adquirir riqueza en España, hasta 1891 hemos perdido 9.000 millones de pesetas de valores internacionales habrá no uno sino muchos que se les ocurra hacer el siguiente razonamiento: pues si en 36 años hemos perdido 9.000 millones en saldar descubiertos internacionales, teniendo Cuba, Puerto Rico y Filipinas de donde venían a España por un lado, muchos ahorros de los empleados que mandábamos allí, por otro, de lo que mandaban a sus familias los que iban a esas islas a ejercer el comercio y por otro, lo que vendíamos más que comprábamos en aquellas posesiones españolas. ¿Con qué valores internacionales, vamos a saldar los déficits que hemos de tener con el extranjero? Si ya no tiene España oro con que saldar diferencias exteriores, si ya no tiene esas millonadas que han venido del extranjero, para la construcción de los ferro-carriles, tranvías, fábricas de alumbrado, explotación de industrias, comercio y minas, fundación de bancos, sociedades de seguros, productos de empréstitos, ventas de territorios y de minas y arrendamientos de otras, indemnizaciones de guerra, liquidaciones de las fortunas de los españoles en Ultramar y por otros conceptos. ¿Con qué se va a saldar los productos e intereses de la riqueza que antes vino en capital del extranjero? ¿Con qué se va a saldar los ciento y pico millones de pesetas líquidos que todos los años se va fuera de España, de productos de ferro-carriles, los 40 millones de francos de los intereses de los 1.022 millones de pesetas de la deuda exterior y los muchos millones que salen de minas, bancos, tranvías, alumbrado, etc.?

¿No iremos acumulando déficits, hasta que vayán en diez años a poder de los banqueros que cobran y pagan las letras exteriores toda la moneda de plata y billetes que tiene España? No, no hay tal acumulación de déficits, porque el cambio se encarga de saldar anualmente esas diferencias, porque el cambio, como ley natural hija de Dios y no de las cortes ni de los reyes, se encarga de enmendar los yerros de los hombres, de nivelar las diferencias internacionales, de aumentar el valor de los productos nacionales, de mermar la riqueza de cuyos intereses se han de repartir en el extranjero, y se encarga de evitar ó atenuar la ruina de las naciones que tienen grandes diferencias con el exterior, sin más que, si tiene que dar al extranjero 100 y no tiene que recibir del mismo sino 70, el cambio de 30 nivela y salda esa diferencia y así sucede que si exportamos 600 millones de pesetas e importamos igual cantidad, los franceses importadores de productos en España no reciben sino 400 millones de francos, mas los exportadores españoles a Francia recibirán a razón de los 600 millones de pesetas. Como en las aduanas no se tasán los

productos por el valor en que se venden sino por un arancel hecho con meses y años de anticipación, si en 1898 se hubieran tasado los productos exportados en lo que se vendieron los 793 millones de pesetas que aparecen valorados en las aduanas hubieran ascendido a mucho más de 1.000 millones mientras los 603 millones de pesetas de productos importados quedaban reducidos a mucho menos de 400 millones de francos y aquí está el secreto y la virtud de la ley del cambio para saldar y nivelar las diferencias internacionales.

Y a esta grande diferencia de más exportación que importación de 1898, unida a los recursos que trajo la repatriación del ejército, la indemnización yanqui, y las liquidaciones de las fortunas de muchos españoles en Cuba, Puerto Rico y Filipinas, se debió que el cambio de 115 de la primera semana de Mayo de 1898, descendiera hasta 18 por 100 en Abril de 1899. Y hay que tener presente que cuando el cambio se elevó hasta 115 por 100 sólo tenía el Banco de España billetes en circulación por la suma de 1890 millones de pesetas y cuando descendió el cambio hasta 18 por 100 la circulación de billetes se había elevado a 1470 millones de pesetas y el kilo de plata en Abril de 1899 cuando estaba el cambio a 18 por 100 se vendió en París a 95 francos y ahora que ha llegado el cambio hasta 38 por 100 el kilo de plata cuesta 130 francos.

¿Qué dirán a esto los que dicen que se eleva el cambio porque baja la plata y los que afirman que se eleva el cambio según se aumenta la circulación de billetes?

JUAN DE DIOS BLAS
(Concluirá).

NOVELA CORTA

El robo de un collar.

I

Cuando los primeros rayos del sol se deslizaban por entre el primoroso tejido que formaban las verdes hojas de los árboles, y la yerba lucía abrilantada capa de rocío, reborría el camino que conduce a la capital X, montado en un soberbio caballo alazan, un apuesto y gallardo joven, al que los pajarillos saludaban dulcemente.

De vez en cuando paraba su corcel para encender un cigarrillo *susini* y repasar la lectura de una amena epístola que el día anterior había recibido de su amada Maria de los Angeles.

Desde el momento que fué en su poder, no dejaba de llamarle la atención que los bordes de aquel satinado papel aparecieran enlutados.

Esta circunstancia hizo que más de una vez viera cruzar, por entre las líneas escritas y sus ojos, trágicas visiones que le llenaban de espanto; pero, como en el amoroso documento no hubiera un concepto ni una sola frase que diera motivo a intranquilizarle, creyó al fin que la casualidad había hecho utilizara Maria aquel papel de filetes fúnebres.

Un poco más calmado, consultó al elegante reloj que guardaba en uno de los bolsillos de su escotado chaleco, clavando después las níqueladas espuelas en los hijares de su hermoso caballo, que con la cabeza erguida marcaba rápida y acompasadamente el paso castellano.

II

Maria de los Angeles, hallábase abandonada en un lujoso canapé colocado en una de las galerías del patio de su casa, que por la multitud de plantas y flores que allí se erguían, se asemejaba muchísimo a un delicioso paraíso.

Varios canarios y ruiseñores presos en bonitas cárceles de alambre cantaban alegremente, y con sus melodiosos trinos hacían aquel sitio más ameno y encantador.

Sus ojos de antilope se fijaban con insistencia en la cancela que daba entrada a aquel embellecido recinto y no tardó mucho en ver aparecer tras la puerta de hierro, a un jovenzuelo de porte distinguido, que, al verla, entusiasmado exclamó:

—Dios te guarde Maria, ¡qué hermosa te encuentro hoy!

—Siempre igual, Fernando mío, tan galante, tan cumplido... ¿vienes cansado?

—¡Oh no, nada de eso, vida de mi vida! He hecho un viaje muy feliz, más feliz aun, con el deseo de verte y contemplarte.

Cuando la amante pareja tocaba a ese punto en su conversación, se presentó Doña Rita, señora de unos cincuenta años de edad, de rostro insolente y ojos saltones, en los que se reflejaba bien a las claras la perversidad y la avaricia.

Saludó ceremoniosamente al recién llegado y después de terminar los ritos de costumbre, le dijo con ironía:

—Si viera V., Fernandito, que collares de preciosas perlas, admiré anoche en los escaparates de Rodríguez! Si mi hija no hubiera negado su mano al marquesito, seguramente sería dueña de alguno de esos valiosos objetos, pero ya que permitió dejarle a la luna de Valencia, tendrá ahora que resignarse a sufrir las consecuencias de su timidez ¡Pobrecilla, qué cándida es; si hubiera sido su madre...!

La sátira mal intencionada que encerraban las frases de D.ª Rita, sorprendió a los enamorados.

Maria de los Angeles enrojeció de vergüenza, porque en realidad amaba a Fernando con extremada locura, éste a su vez estaba aturrido, aquellas palabras eran para él tan terribles, que en su alma causaron el mismo efecto como si en ella hubiera estallado una bomba de dinamita.

De no haberlas respondido hubiera representado un papel demasiado ridículo; era preciso decir algo, era necesario no aparecer como un cualquiera... y se decidió a exclamar con orgulloso acento:

—Escúide V., señora, antes de veinticuatro horas verá lucir en la albastrina garganta de su preciosa hija, el magnífico collar que con tantas veras ambiciona.

III

Harto comprendo cual es la perversa intención de D.ª Rita, murmuró Fernando.

Al través de sus maliciosas palabras, veo las tristezas del ocaso de mi esperanza, veo también algo que me aflige, que me atormenta.

Esa fiera cruel ha clavado sus venenosos dardos en mi corazón hiriéndole mortalmente, ama el oro con ferocidad, así lo comprendo; la ruina se mece sobre mi cabeza... pero he ofrecido complacer a esa malvada mujer y no hay más remedio que cumplir mi empeñada palabra.

Y decidiéndose a poner en práctica sus forzados propósitos, se dirigió con paso firme y corazón resuelto hacia la casa del señor Rodríguez.

Allí pudo contemplar pulseras, brazaletes, imperdibles y otros variados artículos, de inmenso valor. En el centro del escaparate, admirábase un magnífico collar de gruesas perlas engarzadas en oro, del cual pendía un tarjetón en el que a simple vista se leía su precio fijo ¡el de 15.000 pesetas!

Reflexionó sobre la manera que se había de valer para poseerle, pues tocaba en la dificultad de que tenía poco dinero y complacer a D.ª Rita era preciso a toda costa.

—No más indecisión! exclamó, y descargando un fuerte puñetazo, derribó al suelo los cristales del escaparate apoderándose rápidamente del deslumbrante objeto tan deseado.

Emprendió precipitada fuga no tardando mucho en hallarse ante la presencia de su idolatrada Maria y de su terrible mamá a quien con mano febril y nerviosa, hizo entrega de aquella admirable cual maldita joya.

Doña Rita lanzó un desafinado grito de contento y dirigiéndose a Fernando, le dijo con marcada hipocresía:

—¡Qué bueno es V., semejante generosidad es digna de todo encomio!

El desventurado amante no osó contestar a tan infame galantería. Comprendió la ruin acción que aquella perversa mujer le había impulsado a cometer y permaneció silencioso e inmóvil bajo el peso de las siniestras ideas que se agolpaban en su mente, creyó que cuando Maria de los Angeles supiera el criminal delito que acababa de cometer le aborrecería para siempre y que sus apasionadas miradas se volverían hacia él airadas y despreciativas, sabía en fin que algo siniestro le esperaba... pero lo más doloroso, lo que más temía, era que pudiera odiarle por aparecer ante ella como un ladrón consumado.

También se explicó entonces el espanto que le causó la enlutada cinta que servía de marco a la amorosa carta de Maria, cuya fatal coincidencia contrastaba muchísimo con la situación en que se hallaba colocado.

Algo trágico, algo horroroso vió transparentarse al través de las enamoradoas líneas de aquel documento y en efecto, sinó le hubiera recibido seguramente pudiera haberse libra-

do de la tormenta que estaba próxima a estallar sobre su cabeza.

Cuando se hallaba entregado a sus graves meditaciones, se presentó en casa de Doña Rita, una pareja de guardias civiles quienes con voz estentórea y con esa gravedad que tanto les caracteriza, la preguntaron por el atrevido ladronzuelo.

Entonces Fernando avanzó hacia ellos y con pasmosa tranquilidad les dijo: "Aquí señores, lo que hay es una víctima."

Y exhibiendo un empavonado revolver, se lo aproximó a las sienes disparándose dos tiros cuyas balas fueron a incrustarse en las masas encefálicas. Un grito de dolor y de angustia se escapó de entre los sonrosados labios de Maria, la que abrazando al herido con apasionamiento, le prodigó palabras consoladoras.

—¡Pobre Fernando mío! murmuró con doloroso acento, y volviendo su pálido y entristecido rostro hacia su madre la dijo con la mayor desesperación.

—¡Ven siquiera un momento a recrearte en tu magnífica obra.

JUAN CALDERÓN Y CALDERÓN.
Herrera del Duque.

La mujer china y su "toilette,"

Ni hombres, ni mujeres, aparecen en China tal como fueron criados por la madre Naturaleza: el ideal de la belleza está en completa oposición con las leyes estéticas.

Las mujeres chinas se deforman los pies desde los catorce meses, comprimiéndolos con unas vendas que impiden la circulación de la sangre e impiden su desarrollo, obligando a los dedos pequeños a inclinarse bajo el pulgar, mientras que el talón debe descender.

Las chinas no son guapas, su fisonomía corresponde a la de los hombres, y carece de la redondez de formas de la mujer de raza blanca; la desastrosa manera de adornarse realza su fealdad.

Cuenta la tradición que la moda del pie pequeño se remonta a la época del emperador Ho-Fi (501-502 de J. C.) La concubina de este monarca, Chal Panfei, inauguró la moda viendo que a los hombres les gustaban más las mujeres de pie pequeño.

El príncipe mandaba cubrir de lirios los sitios por donde pasaba la hermosa, y aún hoy llaman "Kinnier," ó lirios de oro a los pies comprimidos. Poseen las hijas del Celeste imperio la cabellera negra y abundante que difieren en la manera de peinarla, según la provincia a que pertenecen.

Los vestidos son muy holgados y por consiguiente, faltos de elegancia. La moda no varía nunca en China; las clases pobres usan pantalones anchos y túnicas hasta la rodilla, de color ceniza, azul ó negro. No gastan ropa interior, y a lo sumo, llevan otra túnica blanca algo más larga, aumentando el número de estas prendas según las temperaturas.

Las señoras llevan igual traje, diferenciándose por la tela, siendo la

se la el tejido más comunmente empleado, y bordándolas con profusión, en invierno llevan costosas pieles de abrigo; también suelen ponerse una falda corta abierta á un costado, parecida al *sareng malac* ó al tapiz filipino. Las medias son de algodón azul ó blanco, y los zapatos diminutos y triangulares, como los piés.

Las flores las usan únicamente en la cabeza; los pendientes, brazaletes y sortijas son de una piedra llamada *yu ó jada* que tiene reflejos entre verde y blanco; son también apasionadas por las perlas, pero desconocen las demás piedras preciosas. Las jóvenes llevan un anillo de plata en el tobillo, por que las beldades chinas nunca llevan adornos en el cuello. En cambio, se pintan, y se pintan muy mal, cubren la cara y cuello de una espesa capa de blanquete que contrasta con la amarillez de las orejas; con bermellón subido pintan una roseta en cada pómulo y en la frente; en el espacio comprendido entre las pestañas y párpados, dibujan una línea negra que continúa hasta abajo, formando media luna; la boca la cuidan esmeradamente procurando conservar la dentadura limpia. En cuanto á las manos, aunque pequeñas y bien formadas, son afeadas por la costumbre de dejar crecer las uñas sin tasa ni medida, lo cual, además, es peligroso cuando se incomodan con los hombres.

Alcance internacional.

La situación en el Africa Austral

Si lord Kitchener no miente como tiene por costumbre, el lunes habrá capitulado junto con otros caudillos federales el generalísimo Botha quien influido y aconsejado por su esposa consiente en que cesen las hostilidades mediante algunas condiciones bastante ventajosas de paz que por orden del Gobierno británico se conceden á los boers que rindan las armas "pero sin reconocer en absoluta la independencia de las repúblicas del Orange y del Transvaal", que quedarán anexionadas al vasto imperio colonial británico.

Esto es lo que se dice en Londres y en Pretoria. Dicese también que no reconocerán la capitulación del generalísimo Botha aunque se haya hecho de acuerdo ó con el asentimiento del presidente Krüger, ni el valiente Dewet ni el héroe Steijn y otros caudillos boers los cuales continuarán la guerra de guerrilla contra los ingleses hasta morir todos ó salvar sus libertades é independencia.

Respecto á Delarey créese que figura entre los generales boers que van á capitular á lord Kitchener.

Los alemanes en China.

Se ha recibido en Berlín un telegrama, de 7 del corriente, del conde de Waldersee diciendo que la primera compañía del tercer regimiento alemán del Asia Oriental, mandada por el capitán Kuvetzer encontró el día 6 al Sudoeste de Man Sheng grupo de 400 soldados regulares chinos que en apariencia formaban la avanzada de fuerzas más numerosas, trabándose un corto pero sangriento combate en el cual quedaron completamente dispersados los soldados imperiales dejando en el campo de la acción 50 muertos y dos estandartes, de todo lo cual se apoderaron los alemanes.

También telegrafía el generalísimo de las tropas aliadas en China que para aniquilar á los bandoleros que infestan el distrito de Thsang mandó el día 3 del corriente una columna mandada por el capitán Fritche como avanzada y otra columna á las órdenes del teniente coronel Arnstedt formada por tres compañías de cazadores, un escuadrón de caballería, una batería de campaña y una compañía de ingenieros.

Es muy comentado tanto en Europa como en Pekin que el conde de Waldersee emprenda operaciones hasta contra las tropas regulares

chinas, solo con fuerzas alemanas, sin contar para nada con las demás tropas aliadas y en el mismo momento en que se está negociando la paz.

Enfermedades de los ojos.

Clinica especial y gabinete operatorio de D. Ricardo Gutiérrez, Trinidad, número 10, pral. Badajoz. Horas de consulta de dos á tres de la tarde. Gratis á los pobres de nueve á diez de la mañana.

Sesión de Ayuntamiento.

La de ayer empezó á las once bajo la presidencia del segundo teniente de Alcalde Sr. Pesini. Concurrieron los Concejales Sres. Rodríguez Doncel, Montalbán, Martínez Rodríguez, Merino, Vara, Acosta y Morán.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, el Ayuntamiento acordó, en primer término, adjudicar definitivamente el remate de los derechos del peso colodrago á Pedro Díaz Málaga, en 1.003 pesetas, que resulta ser el mejor postor, acordándose á la vez, conforme á la ley, instruir expediente gubernativo para exigir la responsabilidad por la diferencia en baja habida en el remate, al anterior contratista.

Se concedió autorización para edificar una casa en la barriada de la Estación á D. Antonio Salas Delgado; para abrir y cerrar huecos en otra casa de la calle de Concepción número 78 á D. Diego Cruz; y á don Antonio Delgado López para obras en la casa número 10 de la calle de Vasco Nuñez.

En vista de la denuncia formulada por el Arquitecto municipal, se acordó que forme el presupuesto de los gastos que originará la reparación de un cielo raso que amenaza ruina en el piso segundo del palacio municipal para proceder á la ejecución de las obras necesarias.

Se concedió la vecindad, por reunir los requisitos legales, á D. José María López Pinna, y, previas algunas observaciones del Sr. Vara, se pasó á informe de la Comisión de beneficencia y sanidad una instancia de los Farmacéuticos pidiendo la renovación del contrato de suministro de medicinas á enfermos pobres, que caduca en 30 de Junio próximo.

Y por último, el Ayuntamiento concedió dos meses de licencia al Concejal Sr. Pesini, que la solicitó para asuntos particulares.

A las doce se levantó la sesión.

La purificación del sufragio.

Unos Ministros porque quieren tomarse tiempo para confeccionar sus respectivos presupuestos, y otros porque entienden que debe prestarse atención á los que piden que se purifique el sufragio, es el caso que el Gobierno se muestra un tanto perezoso en lo de disolver las Cortes silvelistas y convocar las elecciones generales. Sería la primera vez que desde el Gobierno se piensa lo mismo que desde los bancos de la oposición.

Pero no es esto lo que nos llama la atención. Lo que nos maravilla es lo de la purificación del sufragio, como base para hacer las elecciones, como si no estuviéramos todos los españoles en el secreto. ¿Qué importa que se hagan una listas verdaderas de electores, si es público y notorio que en la mayoría de los pueblos no se verifican elecciones, distribuyendo el Alcalde y algún cacique los sufragios entre los candidatos como quien reparte confites?

¿No sabe todo el mundo que en los distritos de Herrera-Puebla y de Don Benito Villanueva, se hizo previamente por quienes creen que pueden hacerlo un arreglo, repartiéndose las actas de Diputados provinciales los conservadores y los liberales como pan bendito?

¿Qué va á ganar el país con que se purifique el sufragio, mientras no se eduque á los pueblos en el ejercicio de la función electoral, y mientras no sean los Gobernadores completamente ajenos á estas luchas?

Claro es que el Gobierno no perseguirá otro fin que el de ganar tiempo y preparar bien el terreno para los amigos, mas como aquí los que mandan se han empeñado en

que pasen por tontos de capirote los diez y siete millones de españoles, hablan de estas cosas con una frescura que asombra.

Noticias varias

Ha sido declarado franco y registrable el terreno comprendido por los registros titulados *Ahíllones*, del término de Casas de Reina y *San Antonio*, del de Azuaga.

Han sido aprobadas las demarcaciones de las minas *San Juan*, *Santa Clara*, *Flinio* y *El Olvido*, del término de la Granja de Torrehermosa, la primera, y del de Azuaga, las restantes.

En la novillada, que el 19 del actual se celebrará en Badajoz, imitará á D. Tancredo López, un aficionado con su correspondiente traje de estatua.

Así lo hemos oído asegurar

Ha renunciado el cargo de Gobernador civil de Castellón que le confirió el actual Gobierno el señor don Fermín Morillo.

Ayer tarde salió para posesionarse de su nuevo cargo de Director de la Sucursal del Banco de España en Santander, el Sr. D. Pedro Hácár.

Mañana 15 á las once de la mañana se efectuarán en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral solemnes honras por el eterno descanso del alma de la Sra. D.^a Amalia Fernández de la Puente de González Carrillo.

A ruego de la familia hacemos público, que si por omisión involuntaria no hubiesen recibido invitación alguno de sus numerosos amigos, la tenga por hecha rogándole su asistencia á tan piadoso acto.

Anoche falleció á la avanzada edad de 78 años, el Sr. D. Marcos Zugasti Ibero, Teniente retirado de la Guardia civil.

A su viuda é hijos les hacemos presente nuestro pésame por la desgracia que les afije.

A los que padecen del estómago.—El único medicamento que cura radicalmente todo padecimiento del estómago es el *Tridigestivo R. Camacho*, pues cada aplicación de este, es un nuevo testimonio de su brillante éxito. Precio 4 pesetas.

En la farmacia de D. Ricardo Camacho, única de primera clase en Badajoz.

Santa Catalina.

Servicio permanente y especial para bodas, bautizos y fiestas onomásticas.—Hay un salón para celebrarlas.

Vino Valdepeña, tinto y blanco verdad y Aguardientes "Crisantema", "Victoria", y "Naranja", marca Hendaya.

Las mejores marcas en vinos de Burdeos, Jerez y Rioja.

Hay pasteles de perdiz. Café tostado sin competencia.

Rogamos á los señores Viticultores que deseen adquirir Vides americanas, que se dirijan al importante Establecimiento denominado Centro Vitícola del Panadés, de Villafraña del Panadés (P.^a de Barcelona) cuyo Director Propietario don Jaime Sabaté, dará cuantas instrucciones sean necesarias y remitirá gratis el catálogo general ilustrado descriptivo de la adaptación de todas las variedades, el más bien detallado y mejor uniformado de todos los que circulan por España.

Esta casa no tiene ningún inconveniente en garantizar la verdadera pureza y absoluta autenticidad de todas las plantas procedentes de sus acreditados viveros. Véase en cuarta plana el anuncio de últimos precios de las plantas puestas libres de riesgos y gastos de transporte y embalaje en todas las estaciones de ferrocarril de esta provincia.

Interesa mucho saber que en la ciudad de Barcelona y Calle de la Diputación, núm. 435, sucursal de A. Salvati Costanzi se obran verdade-

ros milagros en los enfermos de males venéreos en general y especialmente sífilíticos, aunque sea la dolencia hereditaria. Para más detalles léase *Milagrosos confites ó inyección anti venéreos y Roob anti sífilítico*, *COSTANZI* en 3.^a pág.

BESUGO EN ESCABECHE

EN BARBILES DE MADERA, á 1.⁷⁵ ptas. kilo.

En *La Perla*, Confitería y Coloniales.—Especialidad en cafés tostados y chocolates elaborados á brazo.

Plaza de la Constitución, 11 y Moreno Nieto, 2.

Boletín religioso

14 Marzo.

Feria V.—La traslación de santa Florentina, vg, las santas Mártires del Valle de Ecija y Sta. Matilde, reina. La Misa y el Oficio Divino son de Sta. Florentina, con rito doble y color blanco.

Sta. Matilde, reina, madre de Oton I, emperador, en Halbertat, Alemania, célebre por su gran humildad y paciencia y llena de virtudes y méritos recibió los santos sacramentos, y rescostada en un saco cubierta de ceniza su cabeza expiró en 14 de Marzo, del año 968. Su cuerpo se conserva en Quedlumburho, y de su nombre se hace mención en este día en el Martirologio romano.

Quitos.

Santa Iglesia Catedral.—Todos los días empieza el coro á las nueve, á las nueve y media Misa conventual, á las diez Misa de Feria y á las quince y media visperas cantadas con maitines y laudes de la festividad del siguiente día.

Descalzas.—Continúa al toque de oraciones en expresado templo el ejercicio diario de la Corte de Cristo y Hora Santa, con Su Divina Majestad de manifiesto.

Santa Maria la Real.—El Santo Rosario y devociones acostumbradas se rezará á la misma hora que en la anterior iglesia.

San Andrés.—En expresada parroquia el rezo del Santo Rosario al toque de oraciones.

Concepción.—En ésta como en la anterior parroquia, al anochecer, se rezará el Santo Rosario con las devociones de costumbre.

Soledad.—Al toque de oraciones todas las tardes el rezo del Santo Rosario y demás devociones.

San José.—Continúa al toque de oraciones, la novena del Glorioso Patriarca San José, con exposición de S. D. M., estación, rosario, letanía cantada, preces, novena y sermón, que predicará todas las noches el M. I. Sr. D. José Henares Rabadán, Canónigo, dignidad de Chantre de esta Santa Iglesia Catedral.

Todas las mañanas, á las ocho, habrá misa rezada en el altar del Santo.

Santo Domingo.—Continúa en este templo la novena de San José, con S. D. M. manifiesto, estación, rosario, letanía cantada y novena, terminándose con los gozos y reserva.

Durante estos días y á las ocho, habrá misa rezada en el altar del Santo.

Registro civil

Día 12 y 13.

Fallecidos.—Guadalupe Nieto, 13 días, falta de desarrollo.—Manuela Mayo Vivas, 33 años, endocarditis aguda.—Agustín Martín Cañamero, 65 años, fiebre colibacilar.—Maximo Alcántara Aguas, 82 años, lesión nerviosa.

Nacidos.—Eduardo Rodríguez Martínez.—Eleuteria Moreno Carmena.—Pedro Ventura Llera.—Remedios Campanon Vazquez.—Francisco Hernández Pavo.—Estrella Andrés Romero.

Casamientos.—José Gallego Rosa con María Coletto García.

Alcance telegráfico

Madrid 13—18.

El mercado de cerdos.

El precio de la carne de cerdo en el Matadero ha sido de 1'63 á 1'70 pesetas el kilogramo.

Madrid 13—21'20.

Nombramientos militares.

El Ministro de la Guerra ha puesto hoy á la firma de la Reina los siguientes decretos de personal:

Ascendiendo á Zappino á Teniente general; promoviendo á Generales de división á los de brigada señores Campomanes y Montaner, y á Generales de brigada á los coroneles señores Jaquetot y Haro.

Firmó también la Reina el decreto nombrando Subsecretario del Ministerio de la Guerra al General Martínez, y otro decreto nombrando Fiscal del Tribunal de lo Contencioso á un hijo del ex-Ministro Sr. Capdepón.

Madrid 13—22'15.

Otro motín en un Fielato.

En el puente de Segovia un dependiente del resguardo de consumos atropelló á un introductor. Los grupos, al apercibirse del atropello, cercaron y apedrearon el Fielato, é intentaron linchar á los empleados de consumos.

El Gobernador civil, á quien se dió parte del alboroto, se personó en el lugar del suceso y con el auxilio de la Guardia civil logró calmar los ánimos y restablecer el orden, apresando al dependiente de consumos que con su imprudencia dió origen al conflicto.

Madrid 13—23'40.

Una conferencia.

Romero Robledo ha conferenciado hoy largamente con el Presidente del Consejo. En los círculos se atribuye importancia política á esta conferencia, aunque ambos personajes dicen que sólo trataron de la estatua del Rey D. Alfonso XII, cuya comisión organizadora preside el Sr. Romero Robledo.

Madrid 13—23'45.

Propósitos de un Ministro.

El ministro de Estado Sr. Duque de Almodovar del Rio, se declara partidario de la estabilidad de los diplomáticos, por la perturbación que producen en las negociaciones de los asuntos internacionales los cambios de personal; está dispuesto á aumentar los consulados porque los considera reproductivos para los intereses españoles, y seguirá ocupándose preferentemente de las cuestiones de exportación, convencido de que así presta un gran servicio al país.

Madrid 13—24.

Sobre las elecciones.

Niéganse oficiosamente las supuestas discrepancias en el Gobierno con motivo de la fijación de la fecha en que deban hacerse las elecciones generales. Algunos ministros dicen que sería preferible tomarse todo el tiempo que sea preciso para formar un presupuesto concienzudo, afirmando que cuanto se detuviera la presentación del presupuesto se ganaría en facilidad para que las Cortes lo aprobaran.

Se sabe también que Salmerón, Canalejas y Paraiso son partidarios del aplazamiento de las elecciones con el fin de purificar el censo.

COTIZACIÓN TELEGRÁFICA DEL DÍA 13

FONDOS.	Precio.	Alza.	Baja.
Interior	72'10	0'10	
Ex erior	79'00		0'10
Amortizable	80'90	0'10	
Cubas viejas	86'15	0'15	
Cubas 1.890	71'70		
Banco de España	484'50	2'50	
Tabacos	384'50	0'50	
Adnanas.	0'00		
Filipinas	91'10		
CAMBIOS			
Londres.—Libras.	83'97	0'17	
Paris.—Francos.	84'75	0'15	

Almodóbar.

LA CUBANA

CONFITERIA, COLONIALES Y MOLINO DE CHOCOLATES. **Francisco Pizarro, núm. 15, Sucursal. Moreno Nieto, 1.** Esta casa recomienda al público sus especiales chocolates y cafés tostados; mezcla de Noka, Caracolillo y Puerto Rico á 6 pesetas kilo.

ESCOPETAS MARCA JABALÍ.

JARABE DE RÁBANO YODADO

de GRIMAULT Y C^{IA}
 Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

8, rue Vivienne, PARIS, y en todas las Farmacias.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos, y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan a luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado a las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura a los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.



EL SEÑOR

D. MARCOS ZUGASTI IBERO,

PRIMER TENIENTE RETIRADO DE LA GUARDIA CIVIL.

HA FALLECIDO EL DÍA 13 DE MARZO DE 1901,

á las diez de la noche, á los 78 años de edad, habiendo recibido los auxilios espirituales.

R. I. P.

Su afligida esposa D.^a Carmen Salazar Diaz; sus hijos don Carlos, D. Francisco, D. José, D. Antonio, D. Juan, don Wenceslao y D. Justo; hijas políticas D.^a Rita Palomar, doña Paulina Oliva, D.^a Purificación Ledesma, D.^a Vicenta Lledó y D.^a Luisa Saenz; nietos y demás parientes,

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy, á las cinco de la tarde desde la casa mortuoria, Plaza de San Andrés, 22, á la capilla de San Sebastián, por lo que recibirán especial favor.

Badajoz 14 de Marzo de 1901.

(No se reparten esquelas.)

CLARO COMO LA LUZ DEL DÍA

Prueba evidente de la superioridad de la Emulsión Scott

Sólo hay una fórmula en que el aceite de hígado de bacalao es beneficioso para los niños que sufren de malas digestiones. Desde hace muchos años, la ciencia médica reconoció las buenas cualidades de este aceite, aun en casos graves de digestiones difíciles; pero el problema consistía en demostrar cómo podían ser utilizadas estas cualidades. Que el problema ha sido solucionado, queda patentizado en la siguiente carta:

«Gracia 28 de Febrero de 1900.

Muy Sres. míos: En vista de los buenos resultados que mi hijo ha obtenido de su Emulsión Scott, tengo el gusto de escribirle estas pocas líneas.

Mi hijo, llamado Felipe, de 11 años de edad, padecía del estómago y en consecuencia no tenía apetito para comer, encontrándose al mismo tiempo bastante pálido y flaco cuando se me ocurrió probar en él la Emulsión Scott. Unas cuantas botellas bastaron para que recobrará la salud. Ahora se siente bien del estómago, con buen apetito, está gordo y de buen color.

Incluyo el retrato del niño para que puedan Vdes. cerciorarse de lo que digo, y para el bien de la humanidad les autorizo á dar publicidad á esta carta, como mejor les convenga.

Queda de Vdes. su muy atento y S. S. JOSÉ JAIME BALSSELLS.

Su casa, calle Minerva, 7, 4.^o

La razón porque la Emulsión Scott es tan eficaz en restablecer el poder digestivo, es porque sin fatiga del estómago ni de los intestinos es absorbida de hecho por la sangre sin esfuerzo de digestión. De esta suerte da fuerza y vitalidad á todo el organismo y las funciones digestivas se hacen con la mayor facilidad.

No hay otra fórmula de aceite de hígado de bacalao que produzca tales efectos, y por consiguiente debe cuidarse de comprar únicamente la verdadera Emulsión Scott, distinguible por nuestra marca de fábrica — un hombre llevando un gran pescado en la espalda — impresa en la envoltura de cada botella legítima. Ningún otro remedio dará resultados tan satisfactorios.

Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.



Felipe JAIME

APIOLINA CHAPOTEAUT SALUD DE LAS SEÑORAS

(NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL)

Es el más enérgico de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud de las Señoras.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

VINO de Quina y Hierro JARABE de GRIMAULT y C^{IA}

Preparados con la corteza de quina titulada que sirve para la fabricación de la célebre QUININA de PELLETIER, triunfan de la Anemia, la Clorosis, la Leucorrea, las Irregularidades Menstruales, el Linfatismo y cuantas dolencias dimanen del Empobrecimiento de la Sangre.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

EL AGUA RUBINAT

Es el mejor purgante del mundo. Precio de la botella 75, céntimos de peseta.

ALMACENES Y TALLERES DE MUEBLES DE LUJO DE Vicente de Miguel y Camero Meléndez Valdés (antes Granado), 47 y Muñoz Torrero (antes Gobernador), 46. BADAJOZ.

Muebles de todas clases y precios. Construcción de muebles de gran economía y perfección. Especialidad en gabinetes, despachos, alabas, tocadores, sillerías, jardineras, etcétera etc. Se reciben encargos para la provincia.

Gran surtido en Camas de hierro y acero Precio fijo. Meléndez Valdés (antes Granado) 47 y Muñoz Torrero (antes Gobernador) 46.

Interesante á los ganaderos

Vacunas del Instituto Pasteur para prevenir á los cerdos del mal rojo y del carbunclo al ganado lanar, cabrio, vacuno y caballo.

Sólo con la vacuna del Instituto Pasteur está demostrado hasta hoy que se reduce al mortandad de estos animales á menos del 1 por 100 en las enfermedades mencionadas.

Más de sesenta mil vacunas empleadas en el año pasado en Extremadura, sin un sólo fracaso, son la mejor prueba de nuestras afirmaciones.

El que desee instrucciones y prospectos que los pida á D. Victoriano López Guerrero, Santo Domingo 103, Badajoz, representante en Extremadura del Instituto Pasteur.

IMPORTANTE AL COMERCIO

La nueva casa de transportes á la estación, del ferro-carril, viciversa y mudanzas de Fernando Pocostales Manso

es la que con más actividad y economía cumple los encargos que se le encomiendan.

Calle del Rio, núm. 54, Badajoz.

Academia Politécnica

Segunda enseñanza incorporada al Instituto Provincial.

12. Menacho. 12. Badajoz.

Director: D. Francisco Aced y Bartrina. Perito y Profesor mercantil.

Preparación completa por numeroso profesorado titulado y técnico, para: Academias militares Aduanas, Comercio, Administración, Sobrestantes, Tabacalera, Correos, Telégrafos, etc, etc.

Pídanse reglamentos.

MILAGROSOS CONFITES

Ó INYECCIÓN ANTIVENÉREOS COSTANZI — Y ROOB ANTISIFILÍTICOS —

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia se han convencido y certificado, que para curar radicalmente los estreñimientos uretrales (estrechez), flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarros de la vejiga, cálculos, retenciones de la orina, escozor uretrales, purgación reciente ó crónica, gota militar y demás infecciones genito-uritarias, no hay medicamento más milagroso que los Confites ó inyección Costanzi. También certifica que Diputación 495, Barcelona para curar cualquier enfermedad sífilítica, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob de Costanzi, pues no sólo cura radicalmente la sífilis, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias. El inventor A. Salvati Costanzi, calle Diputación, 453, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite á los incrédulos el pago una vez curados. Precio de la inyección, pesetas, 4. Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, ptas. 5. Roob antisifilítico, ptas. 4. Para provincias añadir ptas 1'00. Dichos medicamentos están de venta en todas las buenas farmacias y van acompañadas de la instrucción, en Badajoz se venden en las farmacias de D. Valeriano Casado, Plaza de San Andrés, 24 y de D. Jesús de Miguel, calle Santo Domingo 39.



A. Salvati Costanzi

SAL

á 6'50 pesetas el quintal á 1'70 — la arroba á 0'15 — el kilo

en la lonja de «La Estrella», Muñoz Torrero, n.º 15, (antes Gobernador), Badajoz

